

Resumen Informativo, El Dedo en la Llaga.

(2023-03-28), 98.5 El Heraldo Radio, El Dedo en la Llaga, Adriana Delgado, (Resumen Informativo) -
15:32:52, Duración: 00:06:04 Precio \$321,776.00

ADRIANA DELGADO, CONDUCTOR: Y nos vamos a nuestro segundo resumen de noticias.

Y dan respaldo a México. Una veintena de estados gobernados por demócratas presentó una moción denominada Amicus Curiae en favor de la demanda mexicana contra fabricantes de armas de fuego estadounidenses, como corresponsables de la violencia y muertes en el país.

Los pondrán a temblar, alcaldes, diputados locales y concejalías, luego de que el Instituto Electoral de la Ciudad de México aprobó los lineamientos para el proceso de revocación de mandato en medio de dudas de las representaciones de los partidos sobre cómo verificar el origen de los recursos que se usarán en la recolección de firmas a partir del 1 de abril, cuando se cumpla la mitad del periodo del cargo de elección popular que ganaron, las personas interesadas, que así lo deseen, podrán solicitar el inicio formal de la consulta para la remoción.

Y lo que nos faltaba, dos días consecutivos estuvimos en fase uno de contingencia ambiental y como si fuera poco, un incendio en el relleno sanitario de Tepozotlán que acumula miles de toneladas de basura y que opera en la clandestinidad, pese a ser un foco grave de contaminación, cumplió más de 24 horas activo, sin que las autoridades pudieran sofocarlo. Se trata del segundo incendio en menos de tres meses.

Y en Campeche, apicultores de las comunidades de San Francisco, Suc-tuc en el municipio de Hopelchén reportaron la muerte de 2 mil abejas de 75 apiarios, presuntamente a consecuencia de la fumigación aérea de campos de cultivo de la región, lo que les ha dejado pérdidas económicas por cerca de 12 millones de pesos.

Y nos vamos al norte del país, en donde privilegia la opacidad en la entrega de concesiones en Nuevo León, en grandes volúmenes de agua. Abraham Nuncio Limón, director del Centro de Estudios Parlamentarios de la Universidad Autónoma de Nuevo León advirtió que "mientras no sepamos ni haya certidumbre sobre cómo se encuentran los niveles de los mantos freáticos y en cuánto se han abatido los síntomas de que el agua empieza a escasear otra vez en la zona metropolitana de Monterrey están muy claros".

Y alrededor de 630 académicos e investigadores de varios países de América Latina, Europa y México afiliados a centros universitarios, colectivos, organizaciones sociales y de derechos humanos exigieron que cese la persecución judicial contra Miguel López Vega, representante de la comunidad Nahua de Santa María Zacatepec en Puebla, Miguel López lucha con otros defensores del municipio de Juan C. Bonilla en Puebla para impedir la construcción de un sistema de drenaje que vaciaría deshechos tóxicos en el río Metlapapanapa.

Y en Internacional, el gobernante israelí Benjamín Netanyahu anunció este lunes que retrasará la controvertida reforma judicial ante las masivas protestas en todo el país, "cuando existe oportunidad de evitar una guerra civil con el diálogo, yo como primer ministro, decidí hacer una pausa para éste, ojalá siempre privilegiar el diálogo".

Y en cultura, el Museo de Arte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público celebra con una muestra 90 años del pintor suizo mexicano Roger Von Gunten. La exposición está integrada por 60 piezas, la mayoría forma parte de la colección pago en especie de la institución gubernamental.

Y en ciencia. Maravilloso, esta semana hay una reunión cósmica ya que Mercurio, Júpiter, Venus, Urano y Marte se alinearán cerca de la luna y hoy es el mejor día para ver el espectáculo cósmico. Este tipo de fenómenos sucede cuando las órbitas de los planetas se alinean en un lado del sol desde la perspectiva de la Tierra.

Y en cosas asombrosas, científicos descubrieron una nueva y renovable de agua en la Luna para futuros exploradores en muestras tomadas por una misión china. El agua estaba incrustada en pequeñas perlas de vidrio que se encuentran en el suelo lunar donde ocurren los impactos de meteoritos. Estas cuentas de vidrio brillante y multicolores se localizan en muestras traídas del satélite por china en 2020.

Y en Economía, un respiro para los bancos del mundo. El banco estadounidense First Citizen anunció un acuerdo mediante el cual comprará todos los préstamos y depósitos de Silicon Valley Bank, entidad bancaria que en semanas pasadas se declaró en quiebra y que desató toda clase de especulaciones sobre el futuro del sector a nivel mundial.

Y la cementera mexicana Cemex y la constructora estadounidense Vulcan Materials, lograron un acuerdo provisional sobre el uso de las instalaciones portuarias en Punta Venado en Playa del Carmen. Este acuerdo se da luego de que la semana pasada, Vulcan afirmó que las de seguridad mexicana y trabajadores de la cementera tomaron posición ilegal del puerto, lo que llevó a la empresa mexicana desmentir el hecho y afirmar que contaba con el respaldo de un tribunal local y una orden reciente de los fiscales estatales.

Y Raquel Buenrostro, titular de la Secretaría de Economía informó que las negociaciones con Estados Unidos y Canadá respecto al tema energético en el marco del Tec-Mec (SIC) continúan su curso. Esto luego de que se reportara un eventual ultimátum del gobierno de Estados Unidos a México para romper el estancamiento en la disputa comercial.

La funcionaria dijo que se definieron cuatro bloques energéticos, el diésel, el azufre, trámites, la cuestión operativa de un ducto y la ley de la industria eléctrica.

KER